

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

Entregando su importe en Madrid, ó enviándole en metálico, libranza, ó sellos del correo á la Administración, calle del Rubio, número 23, que no servirá la que no esté pagada.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XVIII.—NÚM 2,525 DE LA MAÑANA

MADRID, SABADO 15 DE ABRIL DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23.

## PRIMERA EDICION.

Queriendo consignar de un modo público S. M. la Reina el profundo sentimiento que la ha causado la muerte de D. Antonio Alcalá Galiano, ministro de Fomento, y deseando dar un solemne testimonio del aprecio y alta consideración en que ha tenido siempre la acrisolada lealtad y los eminentes servicios prestados al Trono, á las instituciones y al país por este ilustre español; por real decreto, publicado anteayer en la Gaceta, se dispone que á D. Antonio Alcalá Galiano se le tributen los honores fúnebres que la ordenanza señala para el capitán general de ejército que muere en plaza con mando en jefe.

Por otro real decreto de la Gaceta de anteayer, se dispone que cada uno de los conceptos por que se rinden cuentas en las provincias de Ultramar, con arreglo á lo dispuesto en el real decreto de 6 de marzo de 1853, se redactará anualmente por el ministerio de Ultramar la cuenta general que comprende las de todas las provincias, y se imprimirá, dándole publicidad y remitiéndola á los Cuerpos Colegisladores.

Este real decreto consta de 11 artículos, dando las instrucciones necesarias para llevar á cabo la real disposición mencionada.

Anteayer publicó la Gaceta las declaraciones de derechos pasivos acordadas por la Junta de clases pasivas en el mes de febrero último, cuya publicación se hace para conocimiento de los interesados.

Ayer publicó la Gaceta el estado demostrativo de los créditos reconocidos y liquidados por la Junta de la Deuda pública por indemnización de los daños causados en la guerra civil, que se han mandado abonar por la misma, y han sido incluidos en certificaciones de liquidación de los meses de setiembre, octubre, noviembre y diciembre de 1864 y enero y febrero de 1865.

El registro de la propiedad de Madrid se ha trasladado á la calle del Prado, número 19, cuarto principal de la izquierda.

El sábado Santo por la noche se cantará solemnemente el himno *Regina Coeli* en Santa María, Atocha, Santiago, San

Ginés y San Luis. En esta última iglesia será director de orquesta D. Victoriano Daroca.

Los esfuerzos de Prusia para que los buques de los Ducados lleven provisionalmente el pabellón prusiano, con esclusión del de cualquier otro Estado, han sido ineficaces, porque el Austria se ha opuesto á esta pretension con la misma energía que á las demás, y ha autorizado á sus representantes para que pidan gratuitamente á cuantos lo soliciten los documentos necesarios á los navegantes, con protesta de usar el pabellón ducal el día que sea reconocida la independencia de los Ducados.

La resolución del Austria indica claramente el estado poco satisfactorio en que se encuentran sus relaciones con Prusia, á pesar de las negociaciones que, segun anuncia á la Dieta el ministro Mr. de Bismark, se trata de llevar á cabo sobre esta cuestion.

Se acaba de elaborar en Rusia un proyecto de ley de imprenta que es de la mayor importancia. Dicho proyecto garantiza hasta cierto punto la libertad de accion de la prensa, sometiéndola al ministro del Interior, que roto de un consejo especial para contrabalancear su influencia, resolverá todas las cuestiones relativas á la imprenta.

Para garantizar mas la libertad y evitar la arbitrariedad ministerial, el consejo se compondrá de delegados de los diferentes ministerios, nombrados por el emperador. El ministro dará el dictamen, el consejo juzgará, acudiéndose, en caso de disenso, al Consejo de ministros.

Esta es una victoria parcial conseguida por la prensa sobre el gobierno del autócrata.

El día 11 al medio día se firmó el tratado de comercio entre Austria y el Zollverein.

A fin del corriente mes, segun dicen los diarios de Italia, el rey Victor Manuel se instalará definitivamente en Florencia.

Háblase mas que nunca de la salida del rey Francisco II de Roma. Dicho monarca ha comprado una propiedad señorial en Moravia que vale cuatro millones de reales próximamente.

Esta semana debe verificarse la gran reunion de los voluntarios ingleses en Brighton. Se reunirán 22,000 hombres de todas armas con 148 cañones.

Los periódicos imperialistas franceses siguen negando que Napoleon vaya á hacer un viaje á Argel.

La dimision en masa del ministerio portugués no reconoce por causa la cuestion promovida por haber hecho fuego el fuerte Belen contra dos buques anglo-americanos. El ministerio se retiró en masa á causa de la entrada en el gabinete de uno de los miembros que formaban parte del ministerio anterior, y que se le quería someter á reeleccion como individuo de la Cámara de diputados.

El *Daily-News* anuncia que la escuadra del canal estacionada en Potlan ha recibido orden de ir á Lisboa. El periódico inglés no anuncia el objeto de esta demostracion marítima.

El Sr. Arrangoiz, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario del emperador de Méjico en Londres ha presentado la dimision de ambos cargos.

Algunos periódicos franceses han anunciado que la expedicion de las tropas del Paraguay en la provincia brasilena de Mato-Grosso ha experimentado una grave derrota cerca de Cuyaba, capital de dicha provincia. La noticia no es cierta: los paraguayanos, despues de haber tomado el fuerte Coimbra, segun avanzando sin encontrar seria resistencia. Lo único que habian sufrido era una explosion accidental que ha causado la muerte de dos oficiales y de muchos soldados.

Leemos en *La Epoca* de anteanoche:

Los periódicos que tuvieron tanto interés en anunciar que el ex-infante D. Juan habia estado en Madrid, no nos han dicho nada de la visita del duque de Módena. Y, sin embargo, nosotros hemos oido que vino á Madrid, que se detuvo algunos dias, que conversó con diferentes personas y que no quedó muy satisfecho del objeto de sus gestiones. Cuál fuera este objeto no lo podemos averiguar, pero si fuéramos curiosos hallaríamos tal vez alguna analogia entre la excursion del duque destronado y las misteriosas alusiones he-

chas en una carta del P. Maldonado, publicada por un periódico absolutista.

Segun *El Correo de Andalucía*, diario de Málaga, la recaudacion de derechos de consumo va aumentando en aquella capital; lo cual habla en favor de la buena administracion del ramo y de sus delegados.

Las *Novedades* dice ayer que no hay soldado alguno que haya sido herido de bala, y de aqui deduce y hace consideraciones para probar que las ocurrencias del lunes no fueron políticas, y que no siendo lo y si únicamente de humanidad, debería abrirse á informacion sobre aquellos sucesos.

La direccion general de Rentas estancadas ha dispuesto que los sellos de la correspondencia pública de dos, doce y diez y nueve cuartos, uno y dos reales, que en lo sucesivo salgan de la fábrica nacional del Sello, vayan trepados del mismo modo que los que se usan de cuatro cuartos, sin que se entienda por esto que los de aquellas clases que no lo están dejan de utilizarse, puesto que unos y otros circularán indistintamente hasta nueva orden.

De dos balas que penetraron en la noche del lunes por una de las puertas del café Suizo, rompiendo cristales y espejos, una de ellas hirió de bastante gravedad en el rostro á uno de los muchos individuos que se hallaban sentados al rededor de las mesas.

Los periódicos de Málaga llaman la atencion del gobierno sobre la conveniencia de sujetar á cuarentena á los buques que lleguen de los puertos de Rusia, como ya se ha dispuesto en Francia.

El sábado último por la tarde, dice el *Diario de Zaragoza*, se arrojó al Ebro una joven de veinte años pareciendo como era consiguiente. Pareció que la autoridad arrestó á algunas personas que presenciaron el hecho, y sin embargo no le prestó auxilio.

La langosta ha aparecido en algunos terrenos de la provincia de Badajoz, habiéndose adoptado por el gobernador las medidas necesarias para su extincion.

En estos dias han sido alarmadas muchas familias de Córdoba, pues de resultas de haber comido queso fresco han sido acometidas de fuertes cólicos. Se tomaron en el acto eficaces disposiciones por el alcalde corregidor de dicha capital para evitar la propagacion del mal y castigo de quien pudiera resultar culpable, habiendo confiado á ilustrados facultativos el exámen de aquella materia, á fin de conocer perfectamente el mal y acordar lo conducente para lo sucesivo.

Hay en Lisboa grandísima escasez de trigo. Cincuenta y nueve panaderos de aquella capital habian acudido con una esposicion al gobierno de S. M. pidiéndole que, en vista de la falta de trigo y del alto precio á que estaban en el mercado, adoptase las providencias necesarias, y esto cuanto antes, pues de lo contrario se verian obligados á subir el precio del pan ó á cerrar sus establecimientos.

Efecto, sin duda, de esas reclamaciones han sido las medidas de que nos habla el telegrafo, rebajando considerablemente los derechos de importacion sobre el trigo en Portugal.

El *Pueblo* falta á la verdad á sabiendas al decir que *LA CORRESPONDENCIA* ha aplaudido los sucesos lamentables de estos últimos dias. *LA CORRESPONDENCIA* no ha censurado ni aplaudido, porque no tiene por costumbre juzgar los hechos. Publique nuestro colega los tales aplausos, ó habrá de probar lo que antes decimos; que ha faltado á la verdad á sabiendas. Y esto no crea *El Pueblo* que lo decimos por el temor que puedan confundirnos sus anatemas; de los que no hacemos caso, sino porque estamos ya cansados de que se nos juzgue de una manera contraria á la verdad.

No es cierto que haya muerto en el hospital de la Princesa, aunque lo aseguran algunos periódicos, ningún joven de pocos años, herido en la noche del lunes. El único que murió fué, como ya hemos dicho, un dependiente de una fábrica de cerveza, llamado Ochoa; el tercero de los tres únicos, cuya muerte ha habido que lamentar hasta ahora que sepamos.

A pesar de lo lluvioso del tiempo, los templos anteayer y ayer han estado tan concurridos como es de costumbre en un

Anita respondió con un signo afirmativo.

—Ese es un nuevo pesar para mí, repuso Sidonia; porque habia hecho la costumbre de veros aquí á mi lado.

—Y yo tambien, añadió Anita conmovida. He tenido la dicha de conocerlos, para pasar el resto de mi vida en lamentar vivir lejos de vos.

—¿Creéis que vuestra ausencia será larga? Acaso no volveréis á Paris.

—Mucho lo temo, porque cada vez que aventuro una palabra en este sentido, mi abuelo guarda obstinado silencio.

—Y no os ha dicho los motivos que le obligan á tan precipitado viaje, ni el punto adonde piensa llevaros?

—No por cierto, aunque supongo que será á nuestro país, á Bretaña.

—Cuando nuestro querido enfermo lo sepa, tendrá un verdadero pesar, ¡y quién sabe si esa triste impresion no agravará su mal!

—¡Ah! dentro de pocas horas lo sabrá; mi abuelo ha ofrecido venir por mí y decirselo.

—Me abandonais en la víspera de un gran pesar, y si vos me autorizais, rogaria á Mr. de Kermingan que dilatase algo la partida permitiéndome estar algunos dias mas á mi lado... ¡Pocos le restan de vida! dijo con los ojos llenos de lágrimas señalando al enfermo.

—Tendria un placer en que mi abuelo accediese á vuestra petición, pero aunque es muy bueno, es muy tenaz, y una vez resuelta una cosa no le hareis desistir de ella.

En aquel instante, dos ó tres aspiraciones trabajosas se escaparon del pecho oprimido del conde, que despertó buscando con la vista á sus dos enfermeras.

Al punto corrieron á su lado, Sidonia á su derecha y Anita á su izquierda como dos hermanas cerca de su padre.

—Estoy mejor, murmuró el anciano procurando sonreír. Sin embargo, continuó dirigiéndose á su nieta, creo que esta mejoría será muy breve y que me aproxima al trance fatal... ¡Ana, os la recomiendo! dijo volviéndose á la otra joven.

—Trataré de consolarla llorando con ella, murmuró Anita.

—Lo sé, lo sé. Pero sed siempre su amiga; ¿me lo prometéis?

Las dos jóvenes cambiaron una mirada cariñosa y Anita exclamó:

—Mi corazón es suyo como lo es vuestro

señor; pero como no tengo mas voluntad que la de mi padre, justo será que conozca vuestro deseo... Tiene proyectos de alejarme de Paris, lo que seria en contra de vuestro deseo, y si alguien puede hacerle desistir de su proposito, sois vos.

—Pues bien, cuando venga, ireis las dos á dar una vuelta por el jardin, y le diré la última prueba de amistad que espero de él.

Reinó despues prolongado silencio durante el cual el enfermo tuvo períodos de fatiga alarmantes. Haciante respirar sales y esencias, sosteniendo su cabeza que á cada momento caia sobre su pecho.

Anita y Sidonia, sin reclamar los auxilios de nadie, ofrecieron los suyos al enfermo, con una solicitud, con una dulzura propia de verdaderas hermanas de la Caridad.

—¿Cómo manifestar mi gratitud por tantas muestras de cuidado y cariño? les dijo el conde envolviéndolas en una mirada de reconocimiento. Cada dia contraigo nuevas deudas hacia vosotras y lo malo es que no me queda tiempo de pagarlas.

—La paciencia con que soportais vuestros padecimientos, padre mio, repuso Sidonia, y el cariño que nos profesais, son para nosotras la mas preciosa recompensa, y solo os faltaria...

Aquí Sidonia se detuvo, sin atreverse á formular con los labios su pensamiento.

—¿Que viese y perdonase á tu madre! murmuró el conde sin alteracion sensible en la voz como sucedia siempre que aventuraban tal proposicion.

—Yo limito mi deseo á que vos le tengais de veria, nada mas, murmuró la nieta con acento trémulo.

Y al mismo tiempo interrogaba con ansiedad la fisonomia de su abuelo.

—Si consiento en veria, sabes que es únicamente por darte gusto, por lo mucho que á tí te quiero, repuso el anciano con sombría mirada. No me pidas mas... ó lo negaré todo, y mi corazón, que ya llora no haber podido hacer nada por tí, tendrá el último pesar de no complacerte ni aun en eso. Sé que te alijo... pero los moribundos deben decir siempre la verdad. Consentiré en veria; pero no puedo perdonarla.

—Y sin embargo, señor, murmuró Anita, los moribundos deben decir al

—Precisamente voy á hablarte de él con mas formalidad que nunca.

—En ese caso, adios.

Y Kermingan dió media vuelta en direccion de la puerta.

El notario le detuvo por el brazo y apoyando las manos en sus hombros le enterró bruscamente en un sillón diciéndole con singular energía:

—Kermingan, si tienes corazón de padre para tu nieta, ¡me escuchará!

—Parece en efecto que te formalizas, repuso el ex-armador siempre sujeto en la silla por su amigo.

—Y amargarás mis últimos dias despues si quieres diciéndome que todo ha concluido entre nosotros, porque he cumplido un deber sagrado. ¿Estás dispuesto á oírme?

—¿Qué he de hacer, si lo exiges con tal empeño?

—Sin encolerizarte?

—A eso no me comprometo: depende de lo que tú me digas.

—Al menos sin proponerte á ello?

—Eso sí; habla.

—Pues bien, tengo un marido para Anita, y aunque me lo hayas prohibido terminantemente, te le propongo.

—Y ¿eso es lo que hay de nuevo?

—Claro, como que aun no hemos hablado de ello.

—Mil veces, y además lo he adivinado otras tantas. ¿Quién es ese marido?

—Un joven que, á fé mia, parece nacido para llenar tus deseos. Posee todas las cualidades que te agradan y ninguno de los defectos que te son antipáticos... Añadiré que es joven y de agradable figura.

—¿Adónde has ido á buscar semejante fénix? ¿Y su nombre?

—Te es conocido: no es otro que mi cliente el conde de Bonnacourt, dijo el notario preparándose al efecto que iban á causar tales palabras.

—El conde de Bonnacourt! replicó Kermingan botando el su asiento. ¡Estas loco, ó quieres burlarte de mí!

—Ni lo uno ni lo otro, y te suplico me oigas hasta el fin con tranquilidad.

—No lo esperes mientras me ensartes semejantes desatinos. Mr. de Bonnacourt no conoce á mi nieta.

—Ciertamente que ignora esos lazos de parentesco que la unen contigo, pero está enamorado elegantemente de una desconocida y esa desconocida es Ana.

A estas últimas palabras Kermingan creyó que su pobre amigo habia perdido

la cabeza y su expresion del resentimiento pasó al interés compasivo.

El notario no se tomó el trabajo de estudiar estos cambios de fisonomia y prosiguió:

—Tu incredulidad, cesará cuando yo te ponga al corriente de las circunstancias que han mediado.

Y Mr. Lalonde refirió cuanto sabia por boca del conde, acerca de su encuentro con la joven en el Louvre, su segunda aparicion en la calle y la pasion ardiente que por ella se habia desarrollado en el corazón del joven.

Kermingan escuchó toda esta narracion con mas piedad que cólera, y cuando su amigo terminó, murmuró:

—No se avergüenza un hombre de tu edad y profesion, de prestar su apoyo á semejante extravagancia; Tu cliente no tiene sentido comun si lo que me dices es cierto, y desde ahora le retiró el afecto que le profesa. No te reconvengo por tu ociosidad, pero á fé de breton si vuelves á hablarme de semejante absurdo no te veré en mi vida.

—No te hablaré porque quedaremos separados para siempre desde esta misma noche y no te dejaré salir sin haber hecho cuantos esfuerzos esten en mi mano para abrir tus ojos á la voz de la razon!

—Te tomarás un trabajo inútil. Estan bien abiertos. No te digo nada del nacimiento ni la fortuna del conde... porque esto en comparacion de la poca confianza que me inspira quien como un escolar se enamora del primer rostro bonito que encuentra en la calle, es ya grano de anís. Preciso es que quieras mucho á la nieta para haberte dejado arrastrar por semejante farsa... Por fortuna nada de eso es formal.

—Lo es por el contrario y mucho, y si persistes en tu negativa acabaré por darte de tu buena fé. Te concedo que es algo original la pasion que se ha apoderado de mi cliente; pero si durante tres semanas hubieras podido verle como yo le he visto, cada dia mas abatido y mas indiferente á su brillante posicion, te detendrias algo mas antes de resolver que Ana será desgraciada con tal esposo... La misma candidez que ha dado vida á su pasion, estraña en este siglo materialista, es la mas segura garantía de la dicha de tu nieta.

—Si tal es tu parecer, no es el mio, y por el contrario sostengo que si tu pro-

cedido no ha sabido vencer un pasio



pueblo tan piadoso como el de Madrid. La colección de las señoras que piden para la Inclusa...

Ha aparecido el nuevo prospecto del nuevo periódico El Píson, que publica el conocido artista Sr. Ortega. Las numerosas y esquivas caricaturas...

En la plaza de toros se ha introducido una novedad que creemos será bien recibida del público. Los dueños del acreditado café de los Catalanes...

En la lista de muertos de consecuencia de las ocurrencias del lunes que publican algunos periódicos, incluyen a un cadete, un vecino de la calle de la Aduana...

A pesar de no haber tenido efecto el acto del lavatorio por S. M. a los tres hombres pobres y doce mujeres...

Los cuatro reos condenados a muerte, que han sido indultados por S. M. al tiempo de adorar la santa cruz...

habándose averiguado que la obsesión de la buena conducta desde que se fue...

El médico inglés que algunos de nuestros colegas aseguran había sido muerto durante la noche del lunes...

Anteanoche salió para París.

Por el juzgado del Centro han sido puestos en libertad cinco de los detenidos durante la noche del sábado 8.

Ayer recibimos de la Agencia Heraldo los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

- Está tarde a las tres, despues de cerrada la Bolsa, han quedado los fondos a los precios siguientes: Por 100 interior español, a 00. Ferro-carril de Sevilla a Cádiz, a 222. Moviliario francés, a 890. Crédito territorial francés, a 1,285. Sociedad española industrial, a 000. Ferro-carril de Zaragoza, a 390. Ferro-carril del Norte, a 302. Moviliario español, a 580. Ferro-carril portugués, a 245. Acciones del gas, a 1,675. Ferro-carril de Pamplona, a 175. Turia, 12.

Ha sido adoptado por las Camaras el proyecto de ley sobre reorganización de venta de los ferro-carriles del Estado. Aunque se han presentado algunas enmiendas...

El ministerio presentará algunas enmiendas al proyecto de ley sobre supresión de corporaciones religiosas.

Southampton, 12.—El vapor correo que acaba de anclar en este puerto, trae la noticia de que varios puntos del Perú están en revolución...

Antesayer ha sido conducido a su última morada al cementerio general de la puerta de Bilbao, el cadáver del teniente coronel D. Joaquín González Costo, el veterano tal vez más antiguo del ejército español...

longevidad que se observa en el día. Si esto fuera así, sería lo de su auge y su declive...

Confirmado la noticia que el miércoles anticipó LA CORRESPONDENCIA, en los periódicos oficiales de ayer aparece la siguiente disposición:

«Por motivos muy dignos de consideración que han sido, espuestos a la autoridad, desoída esta de evitar toda ocasión de conflicto, se suspende, de orden superior, la procesion del Viernes Santo»

Hemos recibido el número 9 correspondiente al tomo segundo de la importante revista política, económica, científica y literaria hispano-americana...

También en Barcelona unos cuantos grupos de estudiantes de aquella universidad se echaron a la calle el día 12 dando vivas a Montañán; pero habiéndoseles intimado que se retiraran...

El Diario de Barcelona de ayer dice lo siguiente sobre este mismo suceso: «Ayer, sobre las ocho de ella, se presentó en la plaza de la Constitución, un pequeño grupo de estudiantes»...

Después siguió por las calles el mismo grupo dando gritos y rompiendo algunos faroles del alumbrado público, pero fué dispersándose sin que la autoridad desplegara ninguna clase de aparato...

La Agencia Peninsular nos ha remitido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: París, 13. En la sesión del cuerpo legislativo de esta tarde, Mr. Thiers ha pronunciado un notable discurso sobre el convenio franco-italiano...

la Iglesia será siempre para un gobierno regular un peligro y una desgracia.

Vuelve a asegurarse que el ducado de Persigny reemplazará en Roma a Mr. de Sarriges.

El balance hebdomadario del Banco de Francia es el siguiente: disminución del numerario, 22 millones de francos; disminución de la cartera, 21,500,000 francos; aumento de los billetes en circulación, 20 millones de francos.

El príncipe Gotha acaba de contratar un empréstito de 35 millones de francos. El príncipe pagará a Kontenbros la indemnización reclamada.

Cartas de Constantinopla, con fecha del 5 dicen que el embajador inglés, Henri Bulwer, ha aplazado su vuelta de Egipto hasta despues que habrán celebrado su reunion general.

Mr. de Moustier ha vuelto a insistir para que el gobierno otomano resuelva por fin la cuestion del canal de Suez.

La llegada del emperador está anunciada oficialmente del 25 al 30 del presente mes. Nada hay de cierto aun sobre el viaje de S. M. a la Argelia.

El día 12 entró en San Fernando el vapor Vasco Núñez de Balboa. También entró de arribada la Favorita, por el duro viaje que renaba.

Ha llegado a Italia otra mala del Pacifico. Ha aquí el DESPACHO TELEGRAFICO en que nos lo anuncian.

Los periódicos anuncian que las ciudades de Arequipa y de Islay, en el Perú, se han pronunciado contra el gobierno.

Con el título de Anuario de medicina y cirugía prácticas acaba de dar a luz el conocido literato, librero de cámara de S. M., D. Carlos Ba. y Bailliere, una obra en extremo interesante...

El condé de Boncourt, mas desanimado despues de su inútil tentativa cerca de la aldeana, y convencido de que nada debía esperar de las gestiones de Lalonde...

tan ridícula, cederá con la misma facilidad a cuantas quieran tomarse el trabajo de turbar el reposo de su alma. Si la Providencia me hubiera hecho escribano como a tí, acaso hubiese participado de tu romanticismo...

Y esta vez el anciano breton se levantó antes que el notario hubiera pedido detenerle, se encajó su sombrero de anchas alas hasta los ojos, y tendiendo la mano a su amigo, dijo: —Te despargo, porque en el cargo tuyo, con tu profesion no podías menos de hacer lo que has hecho...

Yo no estoy para servir a todo el que llega, y cuando se trata de un amigo, no sacrifico su dicha al lucro de mi profesion. Nunca me hubiera encargado de este peso, si no estuviese convencido de que de él depende la felicidad de tu hija...

Ahora déjame salir: ya no tenemos más que hablar.

—Te lo creo, pero yo, que conozco tu indulgencia para disculpar tus propias acciones, debo decirte por última vez la verdad. Debo decirte que en el tribunal de Dios, a donde un día comparecerás, te contarán entre los malos padres, puesto que no has tenido la abnegación de sacrificar tus errores por la dicha de una santa niña...

Lalonde se apartó de la puerta, ante la cual se había colocado para impedir la salida de su amigo, y éste, pálido y furioso, salió como un loco de la estancia, lanzando un rugido de rabia o desesperación.

En cuanto a Lalonde permaneció en la soledad largo rato, víctima de la más profunda aflicción que había sentido en su vida. Quería a Anita con el afecto de un padre, tenía un interés vivísimo por Gabriel, y ¡qué dicha no le hubiera sido para él asegurarla de aquellos dos seres puros y queridos de su corazón!

el joven fuese, como de costumbre, a verle.

Peripecias.

El condé de Boncourt, mas desanimado despues de su inútil tentativa cerca de la aldeana, y convencido de que nada debía esperar de las gestiones de Lalonde...

—Disponiase Gabriel a salir y recorrer el jardín del Luxemburgo cuando había encontrado a María, cuando esta carta desconsoladora llegó a sus manos, y aunque hubiera casi renunciado a sus esperanzas...

pudo menos de decir a José cuando salieron de la estancia:

—¿Qué tendrá el señor conde, que parece tan apesadumbrado? ¿Qué cosa tan rara a su edad y con su posición?

—Imposible. Yo he visto a mi difunto señor enamorado infinitas veces, y nunca estaba mas alegre.

Poco despues este llevó a cabo su proyectado paseo por el Luxemburgo, decidido, ya que nada debía esperar de Lalonde...

—Conque demora de dos días déjais a París? decía Sidonia a Anita, cuyos ojos estaban enrojecidos por recientes lágrimas.



Las doce de la mañana de la parroquia de San Martín, precedido de un piquete de caballería, de los pobres de San Bernardino, de los porteros del Senado, del Congreso y de las dependencias del ministerio, del clero parroquial y de la Sacramental de San Ginés y San Luis, dirigiéndose al cementerio de la misma por las calles del Desengaño y Fuencarral, a salir por la puerta de Bilbao.

El acompañamiento será tan lucido como corresponde a la alta gerarquía del finado, pues el gobierno de S. M. ha invitado a ambos cuerpos colegisladores, con ejeros de Estado, ministros de los tribunales supremos, individuos de las reales academias e institutos científicos y literarios, y altos funcionarios públicos en número de más de cuatro mil personas.

Todos los invitados asistirán vestidos de uniforme ó en traje de rigurosa etiqueta, formando el duelo el presidente del Consejo de ministros y los de ambos Cuerpos colegisladores, seguidos de los generales, jefes y oficiales franceses de servicio.

Las ocho cintas del féretro las llevarán dos señores ministros de la Corona, los presidentes del Consejo de Estado y de los tribunales supremos de Justicia y Guerra y Marina, y los señores directores de las reales academias a que perteneció el ilustre difunto.

Inmediatamente después del féretro irán las convidadas de todas clases, mezcladas, sin guardar orden ni puesto determinado, á los que seguirán las comisiones de los cuerpos colegisladores y de las academias e institutos científicos, precediendo inmediatamente á la presidencia.

Un ejemplar del célebre folleto *Les Propos de Labienus*, cuyo autor, Mr. Rogard, ha sido sentenciado á cinco años de prisión, se ha vendido en París entre sus amigos, y ha producido la suma de 6,000 francos.

Ya tenemos más pormenores acerca del despacho que nos anunciaron la llegada á Málaga del vapor *Ceres*, que regresaba de los presidios y que entró en aquel puerto de arribada el día 11. En Melilla no había podido dejar la carga ni tomar la correspondencia por causa del temporal. El gobernador de la plaza por medio del telegrafo de banderas, le indicó que marchara y volviera, pues se hallaba en contestaciones con el batallón por haber impedido que los moros entraran víveres en la plaza.

En el Peñón estuvo dos veces y no pudo descargarse tampoco por el duro temporal y por el fuego que hacían los moros.

El vapor salió el 12 para Melilla con víveres y con el relvato de la artillería.

Ayer hizo un año que tomaron posesión de las islas Chinchas, á nombre de España, el jefe de la escuadra, general Pinzon, y el comisario especial Sr. Salazar y Mazarredo.

Ayer tarde se ha reunido la mesa del Cong. esp. para nombrar la comisión que en representación de la Cámara electiva ha de asistir al entierro del Sr. Alcalá Galiano. También el Senado envía una comisión de su seno.

Hoy por la noche, á las nueve y media, se reunirá la comisión general del Congreso que entiende en el examen de los presupuestos del Estado. A las dos de la tarde se reanuda también la subcomisión que tiene á su cargo el presupuesto de guerra.

En la semana próxima saldrá para Cádiz el general Pinzon en cumplimiento de la orden, que según digimos hace tiempo, se había expedido al efecto, como consecuencia del sumario incoado acerca del incendio de la fragata *Triunfo*.

Anoche según se dijo habrá tenido lugar una reunión de los periodistas de la oposición, ó al menos de algunos de ellos, para tratar de la conducta que deben seguir, en vista de los últimos acontecimientos.

Uno de nuestros colegas dice que á D. Manuel Alonso Martínez se le nombrará para la cartera vacante por fallecimiento de D. Antonio Alcalá Galiano. Según nuestros informes, al Sr. Alonso Martínez no se le ha hecho ninguna indicación con este objeto.

Ayer mañana parece que hubo una reyerta en las afueras á San Bernardino y uno de los contendientes quiso desarmar á un guardia veterano; pero no lo consiguió y fué puesto á disposición de la autoridad. Rara es la mañana de Viernes Santo que no ocurre algún lance desagradable á consecuencia de las borracheras.

D. José Marco, acompañado de su esposa la distinguida escritora doña María del Pilar Suidés, ha salido para Zaragoza donde se proponen pasar las fiestas de Semana Santa y Pascua.

Según la orden de la plaza, el servicio militar para hoy es el siguiente: Parada: Figueras y Arapiles. Jefe de guardia esterior: del real Palacio: Señor teniente coronel de Figueras don Alejandro Villegas.—Jefe de día: Señor teniente coronel del segundo de ingenieros D. Francisco del Valle.—Vita de hospital: Isabel II, segundo capitán.

Ayer ha sido conducido al Hospital general un sujeto dependiente de un almacén de aceite de la calle de Atocha, que poco después de salir de una taberna

na donde le tomó algunas copas de vino con dos ó tres amigos suyos, se sintió bastante indispuesto y se asió á creyéndose envenenado. El estado del paciente parece que no ofrece peligro.

Ayer tarde se ha dicho que el gobierno no trataba de suspender las corridas de toros que se deben verificar en esta corte el domingo y lunes próximo. El gobierno adoptará las disposiciones que crea más convenientes para impedir que se tome pretexto de la aglomeración de personas, para alterar en po mas mínimo el orden público, pero lo ha pensado ni un momento en suspender las corridas.

No es cierto, según se nos ha asegurado, la noticia dada anteaayer por *Las Novedades*, acerca de que un inspector de vigilancia hubiéndose ido á buscar varios hombres, no sabemos con qué objeto, á una casa de dormir de la calle de Jandulo. Creemos que el dueño de la casa lo manifestó asimismo á nuestro colega, y que este rectificará en prueba de imparcialidad.

A última hora, y confirmando nuestras anteriores noticias, podemos asegurar que el sucesor del Sr. Alcalá Galiano, en el ministerio de Fomento será el Sr. Orovio.

Se ha desestimado de real orden, y después de haberse oído al Consejo de Estado, la solicitud que habían presentado varias personas de esta corte, para establecer en Madrid una sociedad con el título de «Banco de la Deuda hipotecaria española.»

Ayer á las de la madrugada ha intentado poner fin á su existencia un sujeto llamado D. L. G. y B., habitante en la calle de la Justa, núm. 30 cuarto 3.º, valiéndose para ello de unas tijeras, con las que se causó varias heridas de mucha gravedad en la parte izquierda del pecho.

Este infeliz sujeto, después de auxiliado convenientemente en la casa de socorro de la calle de Silva, fué trasladado al hospital de la Princesa. El juzgado respectivo entiende en este asunto.

La insurrección del Perú es formidable, así lo anuncian los despachos oficiales y el de nuestro servicio particular que insertamos á continua ion:

Southampton, 13.

Las noticias que se tenían á la salida del vapor, eran que la insurrección se extendía en toda la república. El presidente Pezet y su gobierno luchaban aun y se resistían; pero era muy dudoso el resultado.

Se había sublevado parte del ejército y de la marina. En la escuadra española no ocurría novedad, de Santo Domingo no se tiene ninguna nueva noticia importante.

Ayer se ha hablado de dimisiones de concejales y de graves acuerdos tomados por estos. Tenemos motivos para desmentir estas noticias.

Ayer á las dos se ha reunido el Consejo de ministros en casa de su presidente. El Consejo, según nuestras noticias, se ha ocupado en prepararse para las próximas discusiones del Senado y del Congreso.

Después de terminado el Consejo, el duque de Valencia ha pasado á Palacio á ver á S. M.

Es cierta la noticia que da *La Iberia* respecto á la muerte de D. Matías Rodríguez Chanmartín, teniente coronel retirado, que vivía en la calle de Gravina, núm. 16 y 18, y de cuyo suceso nos ocupamos en otro lugar.

No es exacto que el Sr. Gallardo sea empleado de policía, ni tampoco asistió como delegado de la autoridad á la reunión tendida en la academia de Jurisprudencia por los cate dráticos de la universidad; y por consiguiente, no tuvo que hacer uso de la palabra. Como oficial del gobierno de esta provincia, acompañó á su jefe, el secretario del mismo, durante aquel acto, sin que tuviera en él que despegar sus labios. Creemos que el cronista de *La Soberanía nacional* no debió estar presente, porque en su detallada descripción no es este el único error en que incurrió.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 14. En la Bolsa de hoy quedaba: el 3 por 100 español interior á 00 0/0; el 3 exterior á 00 0/0; la diferida á 41 0/0; la amortizable á 31 1/2; el 3 por 100 francés á 87-75, y el 4 1/2 á 96-00.

Los consolidados ingleses quedaban á 00.

Londres, 14. Anuncia *La Verdad* que no se volverán á abrir las Cámaras.

Esta noticia es completamente falsa. Un periódico anuncia que el miércoles se hicieron algunas nuevas prisiones. No lo sabemos. Lo que sí podemos asegurar es, que se ha puesto en libertad á muchos de las personas presas en la noche del sábado y lunes.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del interior:

Avila, 14. El tren ascendente que llevaba el correo ha descarrilado hoy en Mata-Pozuelos. No hay noticias de desgracias personales.

El correo llegó á Avila con cuatro horas de retraso.

Alicante, 14. Salió el vapor *Lepanto* para Cartagena, con el almacén del regimiento de Guenca.

Tarragona, 14. Mañana se abre al público el ferrocarril entre Tarragona y Barcelona, Reus y Montblanc.

Ayer recibimos la correspondencia de Filipinas que alcanza al 19 de febrero.

Se había recibido en Manila con verdadero sentimiento la noticia de haber accedido S. M. á los deseos del señor Echagüe admitiéndole la dimisión del cargo de capitán general de aquel archipiélago. El Sr. Echagüe había conseguido las mayores simpatías por sus dotes como autoridad y por su afectuoso trato.

El estado de la salud pública era regular.

El señor arzobispo de Manila había recorrido y seguía recorriendo su diócesis en la que había administrado la Confirmación á más de 22 mil personas.

En el último correo no habían llegado los paquetes de la correspondencia procedente de España por una equivocación al distribuir las cajas el vapor de la mala inglesa.

Por fin los diarios de Manila hablan de edificaciones y dan la grata nueva de ser varios los edificios que se van levantando de cimiento, entre los que figuran algunos templos.

Entre los escombros de la catedral ha sido encontrado un paño bordado, que, según parece, es el que cubría el Santísimo cuando ocurrió el terremoto. El capataz de los presidiarios que trabajan en el desmonte, luego que tuvo noticia del suceso, entregó el paño al sacristán mayor de la parroquia de la catedral.

El edificio que se construye con destino á cárcel pública adelantaba en su construcción. El capitán general había visitado las obras.

Se iba á constituir en la capital un círculo comercial, que sería el centro de reunión y de recreo de la clase de comercio.

El capitán general había girado una visita á los cuarteles y demas establecimientos militares. Al retirarse por la plaza de la Fuerza, entró en la escuela municipal de niñas, y allí, con la mayor bondad dirigió preguntas á algunas alumnas sobre varios conocimientos, manifestando después á las hermanas de la Caridad su satisfacción por el excelente régimen de la escuela y estado de instrucción de aquellas.

Leemos en el *Diario de Manila*: «Tenemos noticias desagradables de las provincias del Sur.

El 27 del pasado hubo un tiempo duro en las costas de Albay y Camarinés, sintiéndose por la mañana rachas huracanadas con fuertes aguaceros.

En Pasacao se fueron á pique el pontón *Carmen* y goleta *San Antonio*, salvándose las tripulaciones. El bergantín *Santísima Trinidad*, perdió timon, lancha y anclote; una falda procedente de Sorogoga, se fué á la playa, y la goleta *Dominga* perdió un anclote.

Este último buque ha sido portador de noticias tan poco gratas. Quiera Dios que el temporal no haya causado más quebrantos ni desgracias.»

La fragata *Margarita* había llegado procedente de Cádiz sin experimentar ningún contratiempo. En dicho buque llegó el coronel de Estado Mayor señor Vizmanos y Quintela con toda su familia.

De Cebú escriben que un individuo al que debía considerarse como loco había dado muerte á 6 personas y herido á siete, acobardando por morir haciendo resistencia á la autoridad.

### SEGUNDA EDICION.

De tres á siete de la tarde tuvo lugar ayer la reunion de periodistas de que hablamos anoche.

Asistieron á esta reunion, celebrada en la redaccion de *Las Novedades*, los directores todos los periódicos progresistas, democráticos, de union liberal, del *Contemporáneo* y no sabemos si de algun otro diario.

El del *Tiempo* parece que se adhirió por la noche al acuerdo convenido, aunque no había sido invitado para asistir. Como tampoco nosotros hemos asistido, no podemos responder de la exactitud de lo que anoche se aseguraba haberse tratado en la junta; pero referiremos lo que hemos oido, con toda lealtad y dispuestos á rectificar lo que no resulte cierto.

Dícese que reinó un perfecto acuerdo entre los periodistas presentes, y que implícita ó explícitamente quedó establecida una tregua para no luchar entre sí los progresistas y la union liberal, debiendo por el contrario adunar sus fuerzas para emplearlas en un fin común.

Dícese que se acordaron los medios para abrir una informacion sobre los sucesos ocurridos en la noche del sábado y lunes, informacion propuesta por el periódico *La Soberanía Nacional*; y que se nombró ó acordó designar tres abogados por cada partido político allí representado con objeto de llevar á cabo la proyectada informacion.

Se dice también que se acordó abrir una suscripción á favor de los heridos en la noche del lunes y familias de los muertos, suscribiéndose cada periódico con 500 rs., cantidad tomada por tipo, á consecuencia de una oferta de igual su-

ma, hecha en una carta del Sr. Olózaga, á la que se dió lectura, y que publicó an- che un periódico.

Parece así mismo, que se determinó formular una protesta que publicarán hoy todos los periódicos que ayer la firmaron. Para redactar esta protesta, se nombró una comision compuesta de los Sres. Castelar, Estrella y Sagasta. Los dos primeros redactaron una cada uno, y fué aprobada la del segundo.

Por último, se asegura que en la reunion se ha tratado de atenerse á cuanto consideraron justo y legal, y que la protesta se funda en que no se hicieron al público, antes de emplear la fuerza, las intimaciones que prescribe el Código, argumento que han aducido estos días ya varios periódicos de oposicion.

Esto es lo que hemos oido; esto repetimos, y lo hacemos con el temor de que, á pesar de las repetidas pruebas de rectitud é imparcialidad que venimos dando, haya todavía quien atribuya á ma á fe cualquier equivocacion en que involuntariamente nos hagan incurrir los rumores que anoche circularon acerca de esta reunion, y que son los que consignados dejamos.

La *Gaceta* publica á de un día á otros los datos oficiales acerca de los heridos, muertos y presos á consecuencia de los deplorables sucesos ocurridos en Madrid la noche del lunes. El objeto del gobierno con este acto, es ilustrar la opinion pública acerca de unos datos de que tan encontradas versiones se han hecho.

Escriben de Venarell (Ca aluá) que serian las ocho y unos diez minutos de la noche del 10, cuando de improviso se oyó un ruido subterráneo, parecido á un disparo de cañón á larga distancia. Era un pequeño temblor de tierra que no ha dejado de producir una pequeña alarma. Se ha observado que en algunas calles y casas los muebles se han removido bastante, causando hasta desmayos á algunas personas y sus consiguientes sustos, á la par que otras solo han oido el ruido. La gente temia la repeticion.

El día 11 del actual llegó á Barcelona un batallon de cazadores y alguna otra fuerza, motivo por el cual se retardó la llegada de algun tren de Girona.

Para el día 11 á las cinco de la mañana, se había dado orden de marcha á la columna volante llevada á la ciudad de Leon; pero en el momento de formarse por compañías para verificarlo, se les comunicó la orden recibida por el telegrafo de permanecer en aquella capital.

El miércoles último llegaron á Valencia los diputados á Cortes valencianos Sres. Aparisi y Guixar y bar m de Cortes. También se encuentran allí el señor Gueral, gobernador que ha sido de las provincias de Málaga y Barcelona.

El día 10 se bote al agua en Bilbao desde el astillero del Sr. Arana en Ripa, la corbeta *Rosita*, de gallarda construcción. Se verificó esta operacion sin ninguna incidente desagradable, ante un numeroso concurso que acudió á presenciárselo. A uno de los espectadores, que era un infeliz labrador, le robaron de la faja 1,000 y pico de rs. que tenía en ella, producto de una pareja de bueyes que había vendido poco antes. Por diferencia de cinco duros dejó de comprar otros bueyes que parecía eran de su agrado; de manera, que esta circunstancia la aprovechó el caso en interés propio.

Entre las personas notables que han llegado á Sevilla á pasar la Semana Santa, se cuentan los señores duques de Híjar.

El Sr. Perez del Aramo ha sido preso en Sevilla á consecuencia de no haber acabado de satisfacer las costas en la causa formada con motivo de atribuírse los sucesos de Loja al general Narvaez. Aquellas ascienden á la cantidad de 19,000 reales.

Segun los facultativos, continúa mas aliviado el obispo de Córdoba. Parece que á causa de este de gracioso incidente, irá una comision á Cádiz para que aquel señor obispo haga la bendicion de los Oleos para aquella diócesis.

Parece estar definitivamente acordado que el sábado próximo tenga lugar la inauguracion del ferrocarril de Tarragona. Las órdenes, según *La Corona de Barcelona*, están ya dadas. Al efecto, según también el mismo diario, irá á Barcelona el Sr. D. Pascual Madoz, encontrándose allí hoy para asistir á la inauguracion del expresado ferrocarril.

En San Pajo de Araujo (Oronse) ha tenido lugar un suceso verdaderamente heroico. Un jóven p stor llamado Manuel Gonzalez, que apacenta su ganado, se vió acometido por un furio lobo, que cogiéndole una mano le derribó al suelo, preparándose á devorarlo. En esta situacion, el chico tuvo la serenidad suficiente para sac r una goda tera que llevaba en el bolsillo, hiriendo con ella á la fiera, que tuvo que huir abandonando su presa.

Parece que ha recibido ya la orden de marchar el día 21 de Valladolid para Barcelona el regimiento de cazadores de Talavera, núm. 17 de caballería, siendo relevado por el de Húscar de la Princesa, que se halla en esta última ciudad.

De Egea de los Caballeros nos escriben dándonos cuenta de un crimen allí

perpetrado en los siguientes términos: «En la noche del 25 del pasado, al retirarse siete jóvenes á sus casas fueron detenidos por otros que á la voz de alto y sin mas esperar dispararon sobre aquellos un trabuazo que hizo caer á dos en tierra, el uno con tres balazos en el pecho y uno en el vientro que la ocasionaron la muerte, y el otro con otros cuatro balazos en un brazo, que por lo visto darán el mismo resultado que al primero. Escuso pintar el horroroso á una ocurrida entre el padre y el difunto hijo, puesto que cualquiera comprendiendo la dolorosísima impresion del primero al recibir en sus brazos al hijo, pronunciando las palabras de «padre, me han muerto.» La circunstancia de haberle muerto otro hijo en tiempos no lejanos, sin mas culpa que estar en su balcón, y la gravedad del presente delito, hacen que el pueblo de Egea esté completamente consternado y temeroso de ver atacar sus personas en sus propios hogares.»

Ha visto la luz pública en Valladolid un nuevo periódico, dedicado exclusivamente á la zapatería y titulado *El Innovador*.

El reputado pintor Sr. Sans está terminando un cuadro que tanto por su asunto cuanto por su mérito, creemos que está llamado á fijar la atencion del público y de los amantes de lo bello.

Dicho cuadro representa el momento en que el bravo general Prim al frente de su division y del intrépido tercio catalán, entra en la trinchera enemiga por la tronera de un cañon. Este interesante asunto, que recuerda uno de los hechos mas gloriosos de la campana de Africa, está tratado con mucho acierto por el Sr. Sans.

Declara *El Buzcaldm* de Bilbao que la junta de Agricultura, Industria y comercio de aquella provincia ha elevado una razonada oposicion al gobierno solicitando se modifique la parte del real decreto sobre harinas que se refiere á la harina procedente del extranjero en bandera nacional, y se amplie el plazo seña ado para la exaccion de los nuevos derechos. Sabemos tambien, añade, que aquella corporacion, con la viva sollicitud que le distingue en favor de los tres importantes ramos que representa nombró hace dias una comision, la cual agregada en Madrid á otras, está gestionando acerca del gobierno de S. M. para alcanzar una reforma que siendo conveniente y equitativa armonice en lo posible los intereses de las Antillas con los de la Metrópoli.

Mañana dará á los enfermos el parvateo de las Indias la bendicion papal.

Bice un periódico de Valencia del día 12:

«Tenemos que dar por fin á los fabricantes de seda la buena noticia de haberse acordado la rebaja de derechos arancelarios á este artículo. Anteaayer firmó el decreto el señor ministro de Hacienda, y el señor heron de Cortes, que llegó ayer á Valencia, nos ha comunicado tan grates nuevas, que nos apresuramos á publicar. Uno de estos dias se insertará esta importante determinacion en la *Gaceta*.»

El domingo hicieron en Sevilla sus respectivas estaciones las cofradías de San Juan de la Palma y Entrada en Jerusalen, habiendo desplegado las hermandades un lujo deslumbrador. Un periódico de aquella capital dice que casi puede asegurarse, sin pecar de exageracion, que se cuentan hoy en Sevilla mas de cuarenta mil forasteros.

El Sr. D. Francisco Portillo y Estrada, jefe de la seccion de Fomento en el gobierno de la provincia de Córdoba, ha sido trasladado con igual destino al de Cádiz, reemplazándole el Sr. D. Jo é María Domínguez, que desempeña el mismo cargo en el de esta última provincia.

Nuestro correspondiente en la ciudad de Alcoy nos dice que se están haciendo allí grandes preparativos para las fiestas de San Jorge, que tanto llaman la atencion por las numerosas y bien ordenadas compañías de moros y cristianos, que con el título de *flaes* verifican un simulacro parodiando la gloriosa conquista de aquella antigua ciudad. Dichas fiestas, que tienen lugar los dias 23 y siguientes de este mes, serán mas solemnes, si cabe, que los años anteriores, para lo cual se están construyendo nuevos trajes para algunas de las *flaes*, y otros festejos que llamar á la atencion de las numerosas personas que de varios pueblos del reino se trasladan á dicha importante poblacion.

El domingo salió de Valencia para Barcelona a tercera compañía del quinto regimiento montado de artillería, al mando del capitán D. Francisco Sanchez, á relevar la segunda compañía del mismo regimiento que se halla destacada en dicha ciudad.

Una correspondencia de Nueva-York, que publica el *Moniteur*, dice que el entrevista del presidente Lincoln con el general Grant en el fuerte Monroe, parece indicar que se speran algunas negociaciones pacíficas.

El escultor Sr. Oliva, por encargo del ayuntamiento de Valladolid, se ocupa ya en la construcción de las lápidas que han de perpetuar la memoria de Cervantes, Colon y Anuroz.



En la plaza de toros de Madrid se han hecho notables mejoras, pues no tan solo se ha plitado la barrera, sino que tambien, se han reformado los palcos y asientos de grada y los de andanadas y se han fijado nuevos plies en la barrera. Además se han hecho otras extraordinarias é importantes mejoras que todas ellas redundan sin duda alguna en favor de los aficionados á estas diversiones.

Las *Novidades* confirma hoy y lo sentimos vivamente, nuestra noticia sobre las contusiones que recibió el Sr. don Nemesio Fernandez Cuesta. Lamentamos el percance y deseamos al Sr. Cuesta su completo y rápido restablecimiento.

La comision de senadores y diputados castellanos han celebrado estos dias varias conferencias en el Congreso y alguna con el gobierno, á fin de alcanzar la modificacion del artículo tercero del real decreto sobre introduccion de barinas en las Antillas y ponerlo en armonia con los artículos primero y segundo del mismo decreto.

Habiéndose levantado ya de la cama el señor carden al arzobispo de Burgos, continúa adelantando en su convalecencia.

Escriben de Santander que la pesca de la ardina es verdaderamente asombrosa este año. Las lanchas llegan á aquel puerto atestadas del plateado pescadillo, y ha habido dia en que se han pregonado por las calles para su venta á ochavo la docena. Es imposible mayor barratura.

El parte de Lee sobre el ataque del fuerte Steadman anuncia que han cogido los confederados nueve cañones y quinientos prisioneros. Lee añade que en dos tentativas hechas por los federales para recobrar la posicion perdida fue on rechazados, pero que los confederados se retiraron porque les era imposible tomar los fuertes que habia á la espalda del de Steadman sin grandes pérdidas. Se un este parte, las pérdidas de los confederados no eran grandes.

Escriben de San Sebastian de Vizcaya que hace algunos dias las lanchas pescadoras de aquel puerto traen de sus escursiones, no lejos de la costa, varios troncos de madera de mucho valor, pues unos hay que han producido 2,000 rs. cada pieza. Se cree que por aquellas inmediaciones ha debido acontecer algun siniestro, cuyos detalles habrán sido un drama terrible, sin mas testigos que las victimas.

Segun una carta de Benaguacil (Valencia) existe en aquella villa una familia compuesta de tres varones y cuatro hembras, que cuentan con la suma de 642 años.

Segun vemos en *La Revolucion de Setiembre*, ha desaparecido en Portugal todo temor de un rompimiento con los Estados Unidos, toda vez que el 7 al medio dia se cambiaron en sentido de reconciliacion los saludos de ordenanza los cañones y banderas de la torre de Beien y de la fragata *Niagara*.

Nuestros lectores habrán visto ya en la seccion de anuncios que el Banco de Prevision y Seguridad se ha trasladado á la calle de San Agustin, núm. 3, cuarto segundo de la derecha.

El nuevo local, mucho mas espacioso, permite á la gerencia poner las oficinas á la altura del grande desarrollo que dicho Banco ha alcanzado en los tres años y meses que lleva funcionando, y sobre todo en la última crisis.

Un periódico de provincias dice que tiene entendido que pronto será un hecho la creacion del cuerpo de Guardia rural, el cual proporcionará grandes beneficios á los hacendados y labradores.

Segun *La Correspondencia Eclesiástica*, se dice que el Dr. D. Emestero Lorenzana, magistral de la santa iglesia catedral de Palencia, gobernador, sede vacante, del mismo episcopado en la actualidad, y que ya ha desempeñado en otra ocasion, va á ser propuesto por el gobierno de S. M. á una de las sillas vacantes.

**DIARIO DE MADRID.**

Santos del dia 15.—*Sábado Santo.*—Santa Basilia y Santa Anastasia mártires.

Cultos.—Se celebran los oficios propios de este dia en todas las parroquias, capilla Real y San Antonio de los Portugueses, y concluidos, se celebrará misa rezada por privilegio de la Santa Sede en los altares mayores de Santa Maria, San Andrés, San Millan, San Pedro de los Naturales, San Juan de Dios, Loreto, San José, San Antonio del Prado, id. de los Portugueses, San Francisco, Atocha y oratorios del Oivar y Caballero de Gracia, San Ginés, capilla del Santísimo Cristo, Santa Cruz, altar de Nuestra Señora de la Paz, San Sebastian, altar de Nuestra Señora de la Novena, San Luis, en el de San Antonio, y San Pedro, en el de San Antonio.—En la capilla del Príncipe Pio será de once á doce, y con manifiesto, y despues de dar-e á adorar la Santa Faz, se colocará procesionalmente en el Santo relicario.—Se cantará solemnemente el *Regina Coeli* al anochecer en San Martin, Santiago, Loreto, San Sebastian, San Luis, Inklusá, Santa Maria, San Millan, San Andrés, San Pedro, en

Nuestra Señora de Atocha y en Nuestra Señora de Gracia.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora del Tránsito en el Cármen Calzadó ó en San Cayetano, ó la de la Asuncion en San Justo.

**ANUNCIOS.**

**EL ANCORÁ TERRITORIAL Y MERCANTIL.**—Debiendo procederse por esta sociedad á la construccion de siete casas sobre los solares que posee en esta corte en el paseo de las Delicias, admito proposiciones para la mano de obra de carpinteria de armar, bajo las condiciones que están de manifiesto en las oficinas centrales sitas en la calle de la Luna, núm. 6, principal.

La proposicion se hará en pliegos cerrados, que se abrirán el dia 15 del actual á las dos de su tarde adjudicándose en el mejor postor.

Madrid, 10 de abril de 1865.—El director general, Rafael Tamarit de Plaza.

**AGUARDIENTES ANISADOS.**—Gran depósito.—Fabricacion directa.—Anisado superior, 6 rs. botella con casco: triple anís, inmejorable, 8 reales, idem.—1

**POSESION DE RECREO.**

Se vende una en Carabanchel Alto, que consta de planta baja, principal, jardin, cochera y otras dependencias. El notario D. Rafael de Casas, calle del Arenal, núm. 11, cuarto tercero, dará mas pormenores y enterará del precio.—3

†

LA SEÑORITA  
**DOÑA ISABEL BANDE Y GONZALEZ**, ha fallecido á las doce de la mañana del dia 13 de abril de 1865.

Sus hermanos D. Antonio y D.ª Juana, D. Perfecto Martinez, hermano político, tíos, sobrinos y primos, suplican á sus amigos que sirvan encomendar su alma á Dios, y asistir á la conduccion del cadáver el sábado próximo, 15 del corriente, á las doce, desde la parroquia de San Sebastian, donde se halla depositada, al Campo Santo de la Sacramental de San Nicolás de Bari.

El duelo se despide en el cementerio.  
Se suplica el coche.

**GRAN REGALO.—SERREGALA UN** tintero, un corta-plumas, y se timbra el papel al que compre 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala, canto dorado, lacre, plumas, obleas, polvos, tinta, lapiceros, porta-plumas, jabon de olor, cola de boca y una falsilla. Todo 16 rs. Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, al lado de la relojería: Madrid.

**EN LA CALLE DE POSTAS, NÚMERO 32**, al lado del portal de la Virgen, se liquidan lanillas á 3, 3 1/2 y 4 reales; indianas á 3 y 3 1/4; brillantinas y percales de color, á 3 1/2, y madapolan yamburgo blanco, 1.ª, á 3 rs.

**FONDA DE BARCELONA.—SE HA** trasladado á la calle de la Abada, número 12. Hay habitaciones decentes y cómodas. Se sirven cubiertos de 5 rs. en adelante.

**SOCIEDAD DE SEGUROS MUTUOS** de incendios de casas de Madrid.—La direccion de esta sociedad proroga por 15 dias mas el plazo en que los señores socios que no lo hayan verificado, acudirán á pagar el dividendo que se publicó en 13 de marzo próximo pasado, á casa del señor tesoroero, D. Manuel Lopez Quiroga, calle de Ciudad-Rodrigo, núm. 13, casa de comercio, todos los dias no festivos, de nueve de la mañana á dos de la tarde, con la advertencia que, de no hacerlo, no tienen derecho á indemnizacion de daños por fuegos, durante la insolvencia, ni 24 horas despues de verificar sus pagos, siendo borrados de la sociedad en definitiva, si en un término breve no saldasen su compromiso.  
Madrid, 11 de abril de 1865.—2

**LA PENINSULAR.—ESTA COMPAÑIA** procederá el dia 7 de mayo próximo á la subasta de derribo y construccion de nueva planta de la casa calle de Pelayo núm. 72, moderno.

El acto tendrá lugar á las 12 de la mañana en las oficinas de la direccion general, calle Mayor núm. 18 y 20, en cuyo punto estarán de manifiesto desde este dia los planos y pliegos de condiciones. Madrid, 12 de abril de 1865.—El director general, Pusecal Madoz.

**OBRA DE CARIDAD.—UN POBRE** anciano de 90 años de edad, postrado en cama hace mas de cuatro años, y que se encuentra ciego y baldado, sin poder ganar su subsistencia, implora la caridad pública esperando de las almas piadosas le socorran con una bendita limosna. Vive, Callejon de Tudescos número 8, cuarto principal, izquierda.—1

**PERDIDA.—LA PERSONA QUE** haya recogido una capa que se estravió en la noche del 10 del corriente, á las nueve de la noche, en la calle de la Montera frente á la de la Aduana, se servirá entregarla en la calle de Hortaleza, núm. 134, portería, y se le gratificará.—2

**EN LA CALLE MAYOR, NUM. 14.** El tercero, izquierda, se cede una habitacion.

†

EL SEÑOR  
**DON ISIDRO ALPUENTE** MARCO Y ESPEJO, ha fallecido á las doce de la noche del dia 13.

Su esposa, hermana, sobrina, padres políticos y demás parientes, suplican á sus amigos que lo encomenden á Dios y se sirvan asistir á la conduccion del cadáver desde la parroquia de San Ildefonso á la Sacramental de San Justo, el dia 15 á las once y media de la mañana.

No se reparten esquelas.

†

ANIVERSARIO.

Todas las masas que se celebren el martes 18 en la parroquia de San Sebastian por los capellanes de la misma, serán aplicadas por el eterno descanso de la señora doña Maria de los Dolores Careaga y Careaga, que falleció el 14 de abril de 1864.

Sus hijas, hijos políticos y nietos, ruegan á sus amigos la encomienden á Dios.

†

LA ILMA. SEÑORA  
**D.ª JOSEFA SOLER** de la Plana y Galsina, ha fallecido.

Su esposo el Ilmo. Sr. D. Francisco Belsa y Garcia, sus hijos, hijo político, nietos, hermana y demás parientes, suplican á sus amigos que sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir mañana á la iglesia parroquial de San Martin, á las cuatro de la tarde, desde la cual será conducida al cementerio de la Sacramental de la misma.

El duelo se despide en el cementerio.  
No se reparten esquelas.  
Se suplica el coche.

†

EL EXCMO. SEÑOR  
**DON ANTONIO ALCALA GALLIANO**, caballero gran cruz de la real y distinguida Orden española de Carlos III y de la de Cristo de Portugal, maestrante de la de Sevilla, individuo de número de las reales academias Española, de la Historia y de Ciencias morales y políticas; senador del reino y ministro de Fomento, etc., etc., etc., ha fallecido á las cinco de la tarde del dia 11 de abril de 1865.

El presidente del Consejo de ministros, los presidentes del Senado y del Congreso, la viuda, hijo, nietos, parientes, amigos y testamentarios, suplican á sus numerosos amigos que sirvan encomendarle á Dios y asistir á la conduccion del cadáver desde la iglesia parroquial de San Martin al cementerio de la Sacramental de San Ginés y San Luis hoy 15 del corriente á las doce de la mañana.

Se suplica el coche.

**FALDAS Y CAPAS PARA BAUTIZAR, HASTA LAS MAS RICAS Y ELEGANTES. ENVOLTURAS COMPLETAS, GORRITAS DE CRISTIANAR, ETC., ETC. SE VENDEN CON LA TERCERA PARTE DE REBAJA EN EL DEPÓSITO DE LENCERÍA ESTRANJERA Y ROPA BLANCA CONFECCIONADA. CALLE MAYOR, 12, ENTRESUELO.**

**MONTEPIO UNIVERSAL.**

**COMPAÑIA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA.**

Esta sociedad celebrará junta general de señores imponentes el domingo 28 de mayo próximo, á la una del dia, en sus oficinas, calle de la Magdalena, número 2, cuarto principal.

Lo que se hace saber á los señores imponentes que deseen asistir, quienes podrán desde el 15 del corriente recoger las papeletas de entrada que se facilitan en las mismas oficinas.

La direccion recuerda á los señores imponentes cuya liquidacion debe practicarse en fin de 1864, segun está consignado en las pólizas, y que aun no han presentado las fes de vida ó defuncion de los socios respectivos, que el dia 30 del actual termina el plazo fatal para la presentacion de dichos documentos, pasado cuyo dia se procederá á la caducidad de las imposiciones que no hubieran llenado este requisito, de conformidad con lo que previenen los estatutos.

Siendo de la mayor importancia para los señores imponentes la Revista publicada en 15 de marzo último y enviada á todos los de la sociedad, se hace saber á los que no la hubiesen recibido, que en poder de los señores representantes e hallan ejemplares que tienen á disposicion de todo el que lo reclame.—1

**BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD.**

Presidente: Excmo. señor conde del Asalto y marqués de Ceballos, propietario. Vicepresidente: D. Antonio Aparisi y Guijarro, diputado á Cortes y propietario. Secretario: D. José de Córdoba, propietario. Director general: D. Federico de Salido y Baidés, propietario. Director adjunto: D. José Mur y Vilanova, abogado y propietario. Capital ingresado: rs. vn. 28.504,629'99.

Esta Compañia es la única en su clase que excluye terminantemente de sus estatutos toda operacion basada en el crédito personal; coloca su capital sobre garantía material positiva; intervienen en las operaciones los consejeros; liquidacion mensual; admite imposiciones desde 10 rs.; beneficio abonado por término medio, 74 céntimos por 100 al mes, que equivale al 9'38 al año. Direccion general; Espoz y Mina, núm. 15, y desde el 15, calle de San Agustin.

**LAS CALDAS DEL BESAYA,**

baños termales situados á una hora de Santander, lindando con la estacion de las Caldas, del ferro-carril de Isabel II, y á 14 horas de Madrid.

Estas portentosas aguas minero-medicinales, á 30 grados de temperatura constante de R., cuya prodigiosa virtud viene produciendo infinitas y sorprendentes curaciones desde tiempo inmemorial, se ofrecen desde este año al público con las mayores ventajas de comodidad, economia y esmerado trato imaginables, merced al grandioso, elegante y bien acondicionado establecimiento que se acaba de construir y montar á la altura de los mas afamados del extranjero, y en el cual hallarán los bañistas, al mismo tiempo que la preciosa adquisicion de la salud perdida, higiénicos y constantes recreos y exquisita mesa, todo por moderado coste.

La temporada comienza en 1.º de mayo y termina en fin de octubre.—1

**CAJA DE SEGUROS DE QUINTAS.**

Y SEGURO MUTUO

DIRECTOR Y FUNDADOR, D. F. DE P. MELLADO.

Esta Sociedad tiene por objeto proporcionar recursos á los padres de familia; para redimir del servicio de las armas á aquellos de sus hijos á quienes toque la suerte de soldado.—La suscripcion puede hacerse desde el nacimiento del niño, hasta la víspera del dia en que son llamados á entrar en suerte.—Pagando las cuotas únicas, anuales ó mensuales que señala la tarifa especial, inserta en el prospecto, se obtiene la suma de 8,000 rs., al menos, en el caso de que toque la suerte de soldado al jóven que se asegura.

La Direccion se halla establecida en Madrid, que es el domicilio de la Sociedad, en su casa propia, calle de Santa Teresa, núm. 8.—Las cartas se dirigen á D. Francisco de Paula Mellado.—En provincia tiene la empresa establecidos corresponsales en todos los pueblos de alguna importancia, y allí donde no los haya puede el que quiera dirigirse por escrito á la oficina central de Madrid, en la seguridad de que recibirá contestacion inmediatamente.—Se dan prospectos gratis á todo el que los pida.

**SE ADMITEN SEGUROS PARA EL PROXIMO SORTEO.**

Las oficinas del Banco de Prevision y seguridad se trasladarán el 15 del presente mes de abril al edificio donde se hallan establecidas las del Registro de la Propiedad, calle de San Agustin, núm. 3, cuarto segundo.

†

EL SEÑOR  
**D. CABRIEL SECO DE CACERES,** auditor de guerra honorario, caballero de la real Orden distinguida de Carlos III, y de la ínclita de San Juan de Jerusalem, ha fallecido á las once y media de la mañana del dia 14 de abril de 1865.

Su viuda Doña Florentina Decraen, sus hermanos D. Francisco, D. Mariano y Doña Felisa; los hermanos políticos Doña Carmen Micó y Doña Rafaela Ballesteros, su señora madre política Doña Ramona Serrano de Frias, sobrinos y demás parientes, suplican á los amigos que por olvido involuntario no hayan recibido aviso se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la conduccion del cadáver el dia 15 á las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, calle de Silva, núm. 25, al cementerio de la Sacramental de San Luis y San Ginés; en lo que recibirán especial favor.

El duelo se despide en el cementerio.  
Se suplica el coche.

IMPRESA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilarión de Zuluaga.